

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
EB SAB	S0436/21	11.11.2021

zum/zur	
F0294/21	
Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz SR Guderjahn	
Bezeichnung	
Neubau WC Anlage am Rathaus	
Verteiler	Tag
Der Oberbürgermeister	23.11.2021

Zu der in der Sitzung des Stadtrates am 04.11.2021 gestellten Anfrage F0294/21

„Gerade entsteht eine neue öffentliche Toilettenanlage neben dem Rathaus.“

nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

1. Welche Kosten entstehen für die neue Toilette?

Die Kosten der Toilette belaufen sich auf rund 132.100 EUR.

Die Gesamtkosten für den Kauf der Anlage, die Aufstellung sowie alle Planungs- und Anschlusskosten betragen ca. 178.300 EUR.

2. Wurde eine Ausschreibung veranlasst?

Es wurde eine Ausschreibung durchgeführt.

Die Vergabe der Planungsleistung und der Bauleistung für die WC-Anlage erfolgte durch den Abfallwirtschaftsbetrieb. Die Finanzmittel wurden im Wirtschaftsplan 2021 eingestellt.

3. Warum wurde die Toilettenanlage als Interimslösung geplant, warum soll sie nicht bestehen bleiben?

Die Interimslösung ist im Zusammenhang mit dem gültigen Bebauungsplan für den Bereich zu sehen (Verweis auf S0414/20 und I0273/20).

Diese Variante der WC Anlage kann an anderen Standorten weiter genutzt werden.

4. Welche Lösung ist für die Zukunft geplant?

Die Planungen für den gesamten Bereich des Alten Marktes sind noch nicht abgeschlossen. In diesen Planungen soll die Standortfrage der WC-Anlage mit betrachtet werden.

Sollte es im Rahmen der weiteren Planungen zum Alten Markt zu Änderungen kommen, wird die WC Anlage an einem anderen Standort weiter betrieben, solange verbleibt die Anlage am Rathaus bestehen.

5. Welche Kosten wären derzeit für den festen Neubau einer WC Anlage entstanden?

Die Kosten für eine mobile und feste Anlage sind gleich. Für die Standorte und den weiteren Planungen ist ein WC-Modul in mobiler Bauweise sinnvoller, da dieses an anderer Stelle wieder eingesetzt bzw. umgesetzt werden kann.

6. Welchen Grund gibt es für die Öffnung der Toilette erst nach Beendigung des Weihnachtsmarktes?

Die Anschlüsse durch die Städtischen Werke Magdeburg sind im Jahr 2021 nicht mehr umsetzbar. Der Betreiber des Weihnachtsmarktes stellt eigene Toiletten-Wagen für die Besucher*innen zur Verfügung. Die Vorgehensweise ist abgestimmt.

Holger Platz
Beigeordneter für Umwelt, Personal und
Allgemeine Verwaltung